



Consuma Morena control de los tres Poderes de la Unión

# Todo el poder

Se profundiza la 4T,  
dice Sheinbaum;  
“trabajaremos de la  
mano”, ofrece Aguilar

CLAUDIA GUERRERO  
Y JORGE RICARDO

Después de tres décadas de alternancia y contrapesos en los gobiernos que ahora son Oposición, Morena y sus aliados consolidaron ayer el control de los tres poderes de la Unión.

El Ejecutivo, encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum; el Congreso, bajo conducción del diputado Sergio Gutiérrez y de la senadora Laura Itzel Castillo, ambos de Morena; y una nueva Suprema Corte, presidida por Hugo Aguilar, ex funcionario en la gestión de Andrés Manuel López Obrador, configuran la nueva estructura de poder. Anoche, en el salón de plenos de la Corte, las cuatro

figuras simbolizaron la nueva relación denominada de “colaboración institucional” tras años de confrontación y descalificación del Gobierno de la 4T con el Poder Judicial.

“Trabajaremos de la mano”, ofreció Aguilar.

Por la mañana en el mensaje con motivo de su Primer Informe de Gobierno, Sheinbaum sostuvo en Palacio Nacional que el proyecto de la 4T continúa y se expande. Al enlistar las 19 reformas realizadas a la Constitución en el último año, colocó como prioritaria la del Poder Judicial.

“La Cuarta Transformación no sólo continúa, sino que se profundiza. Se termina la era del nepotismo, corrupción y privilegios, y comienza una nueva era de legalidad y justicia para todas y todos”, afirmó.

Desde Palacio Nacional y con empresarios como invitados, la Presidenta defen-



dió la elección de juzgadores frente a varios de los beneficiarios que se dieron cita en el Patio de Honor.

En el primer asiento de la primera fila, el más cercano a la Mandataria, estuvo el Ministro Presidente Hugo Aguilar. Antes de ingresar al recinto, Aguilar rechazó el mote de “Corte del acordeón”.

“Obtuve un gran número de votos de la ciudadanía y del pueblo que hoy estará presente para acompañarnos”, dijo en entrevista.

En sesión solemne, el Senado tomó anoche protesta a las nuevas Ministras y Ministros de la Corte, así como a 869 juzgadores federales electos el 1 de junio, en un proceso marcado por los acordeones que indujeron votos y el registro de una participación de apenas el 13 por ciento del padrón electoral.

Durante la sesión del Senado, el panista Ricardo Anaya recordó en un discurso ante los nuevos Ministros que tomaron protesta, el origen de la reforma judicial y acusó que carece de legitimidad, enunciando cuatro irregularidades: creación de una mayoría artificial con base en órdenes de aprehensión, integración de comités de evaluación a modo, la imple-

mentación de una tómbola con una selección previa y la baja participación de votantes.

“No tiene legitimidad de origen la autoridad que emana de un proceso fraudulento, plagado de irregularidades; nosotros no venimos a descalificar de manera generalizada a más de 800 personas juzgadoras, sería injusto. Pero tampoco podemos callar”, manifestó el panista.

La jornada que consumó la hegemonía de Morena en los tres poderes cerró cerca de la medianoche con la ceremonia de instalación de la nueva Corte. Al emitir su primer discurso como titular del Poder Judicial en el salón de plenos del organismo, Aguilar clausuró la etapa de confrontación que hubo en el pasado reciente entre los poderes de la Unión.

“Aunque la Suprema Corte es un poder autónomo e independiente, nuestra labor está profundamente vinculada con la de los otros poderes del Estado y con la sociedad en su conjunto”, dijo. “La relación de esta corte con el Poder Ejecutivo y con el Legislativo será de diálogo. Diálogo respetuoso, colaboración institucional y absoluta independencia. Trabajaremos de la mano en los



temas que fortalezcan los derechos y la vida democrática del País”, afirmó.

CON INFORMACIÓN DE MARTHA  
MARTÍNEZ Y ABEL BARAJAS



Especial

■ Con bastón de mando, los nuevos Ministros posaron antes de entrar por la puerta principal de la Corte.



Oscar Mireles

■ El diputado Sergio Gutiérrez, la Presidenta Claudia Sheinbaum, el titular del Poder Judicial, Hugo Aguilar, y la senadora Laura Castillo, morenistas, ostentaron anoche el control de la 4T en la ceremonia de toma de posesión de la nueva Corte.



Anuncia plan de austeridad presidente de máximo tribunal

# Ofrecen en Corte certeza a inversión

Ante Sheinbaum,  
ofrece diálogo  
pero sin renunciar  
a independencia

ABEL BARAJAS

Al encabezar la ceremonia de instalación de la nueva Suprema Corte, el ministro presidente Hugo Aguilar destacó la importancia de la vida republicana y el “respeto recíproco” entre los Poderes de la Unión en beneficio del país.

Acompañado por la Presidenta Claudia Sheinbaum y los titulares del Senado, Laura Itzel Castillo, y de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, todos de Morena, el ministro delineó la relación y el diálogo respetuoso que sostendrá con el Ejecutivo y el Legislativo.

“La democracia requiere contrapesos y los controles no son barreras, sino equilibrios que hacen posible la unidad en la diversidad”, advirtió el Ministro presidente.

Dijo que la independencia judicial no será un adorno, sino el eje que garantice un balance real entre poderes. “Nunca al margen ni por encima de la Constitución”, sentenció.

El Ministro Aguilar también se dirigió a los sectores productivos y al capital extranjero. A la ceremonia acudieron como invitados los embajadores de Estados Unidos, Ronald Johnson, y de Reino Unido, Susannah Goshko.

“A la comunidad empresarial y a los inversionistas les digo: tengan la seguridad

de que la Corte va a garantizarles certeza jurídica plena. México ha construido un marco jurídico sólido, no hay duda de que el Estado de derecho será el cimiento para que los proyectos encuentren suelo fértil y confianza para crecer”, ofreció.

Destacó también la composición inédita de la Corte, integrada por mayoría de mujeres y presidida por un indígena. “Después de una larga noche de exclusión, comienza un capítulo inédito en la historia de la justicia en México”, señaló.



En la ceremonia también estuvieron miembros del gabinete federal, legisladores y Gobernadores, tanto de Morena como de Oposición.

El ministro Aguilar anunció además un plan de austeridad para ajustar por debajo de los ingresos de la Presidenta de la República los salarios tanto de los miembros del Pleno como los haberes de los Ministros en retiro. Resaltó que estas medidas implican un ahorro de mil 100 millones de pesos al año.

Además, anticipó que también todos los miembros del Poder Judicial de la Federación se atenderán en el Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), porque recortarán el seguro de gastos médicos mayores y el seguro de terminación de jubilación anticipada.

“No puede haber justicia con privilegios, por ello, implementaremos un plan de austeridad, entre otros, tan pronto se constituye el Órgano de Administración Judicial, la Suprema Corte le solicitará que implemente las medidas necesarias para que todos los juzgadores electos en el pasado proceso elec-

toral ganemos menos que la Presidenta de la República, conforme a lo dispuesto por el artículo 127 de la Constitución general, fracción tercera, que permitirá de inicio un ahorro anual de 300 millones de pesos”, dijo al abrir la sesión solemne.

“En el mismo sentido, vamos a estar vigilantes para que se inicie un proceso de diálogo y a la par de analice y se solucionen los juicios interpuestos por un gran número de funcionarios judiciales, que ganan más que la Presidenta, hasta ajustar a todos y todas las remuneraciones cumpliendo el mandato constitucional, tomando esta medida podremos ahorrar un monto de 800 millones de pesos al año”.

“Asimismo, esta presidencia de la Suprema Corte solicitará la revisión de la remuneraciones que reciben todos los Ministros y Ministras en retiro para que se ajusten a la Constitución general”.

En su discurso de apertura, el ministro presidente expuso que, de una revisión realizada, han constatado que los impartidores de justicia perciben salarios de entre 205 y 385 mil pesos

mensuales, muy por arriba de lo que gana la Presidenta Claudia Sheinbaum.

“Solicitaremos que se eliminen otros apoyos que generan gastos excesivos al presupuesto autorizado a la SCJN, impulsaremos la eliminación de los excesos administrativos y gastos, reduciremos los apoyos adicionales que venían recibiendo las ministras y ministros en este rubro, se mantendrá lo estrictamente indispensable para el óptimo funcionamiento de la suprema corte”, agregó.

“Quiero informarles que en nuestra reuniones previas los ministros y ministras que integramos esta nueva SCJN. Hemos acordado solicitar a la brevedad al Órgano de Administración Judicial para que se elimine el seguro de gastos médicos mayores y el seguro de terminación de jubilación anticipada. Todos nosotros nos someteremos a los servicios médicos del ISSSTE”.

Aguilar, quien al principio de su discurso expresó algunas palabras en la lengua mixteca, también se comprometió a atacar con firmeza la corrupción en el PJE, con las atribuciones del Tribunal de Disciplina Judicial.



### *Hugo Aguilar, presidente de la Corte*

/// No aplica tal calificativo (de Corte del acordeón). Obtuve un gran número de votos de la ciudadanía y del pueblo que hoy estará presente para acompañarnos”.

/// Tengan la seguridad que es una Corte distinta, aquí el pensamiento y el corazón no los va a guiar el poder ni el dinero, sino el servicio al pueblo, a cada uno de ustedes”.



■ La Presidenta Claudia Sheinbaum, a su ingreso a la sede de la Suprema Corte.